

devoirs à choix 6

Exercice 1: lecture

Lis le texte et réponds aux questions.

A quoi ressemblaient les premiers bateaux?

Les tout premiers bateaux **étaient** de simples troncs d'arbre. Les hommes creusaient un trou dans le bois et **s'asseyaient** au milieu. Ils pouvaient alors pagayer et avancer.

Ensuite, les hommes fabriquèrent des radeaux: ils liaient de jeunes troncs, ou bien des joncs ou des bambous.

Différents types d'embarcation apparurent peu à peu. Outre les radeaux, les hommes **inventèrent** les canoés, les coracles faits en peau et les pirogues faites en bois.

Comment les bateaux se sont-ils transformés?

Un jour, l'homme **découvrit** qu'il pouvait se servir du vent pour avancer. Il fabriqua alors une voile.

Les premiers bateaux à voile apparurent probablement en Egypte. C'est aussi en Egypte que l'on se **servit** pour la première fois de planches pour construire les bateaux. Les planches étaient plus stables que les troncs et avançaient plus vite. Sur ce genre de bateau, les Egyptiens firent le tour de la Méditerranée.

Cite les différents noms de bateaux que tu trouves dans le texte.

En quoi peuvent être faits les bateaux?

Pourquoi est-ce mieux d'utiliser des planches plutôt que des troncs?

Qui sont les premiers à avoir fabriqué des bateaux à voile?

Exercice 2: orthographe

Dans le texte, observe les mots contenant la lettre c. Complète la grille.

devoirs à choix 6

c dit /k/	c dit /s/	c ne dit rien	c dit autre chose
			- - -
		- - -	- - -

Exercice 3: vocabulaire

Classe ces mots dans l'ordre donné.

Du plus jeune au plus âgé: jeune, adolescent, vieillard, adulte, nourrisson

Du plus rangé au plus en désordre: mélange, pagaille, harmonie, organisation, capharnaüm

Du plus calme au plus en colère: grogne, fureur, content, heureux, rage

Exercice 4: conjugaison

Note l'infinitif des verbes passés en gras dans le texte.

Exercice 5: grammaire

Entoure le verbe et souligne le sujet de ces phrases.

Pour construire les bateaux, les hommes creusaient un trou dans le bois.

Ensuite, les constructeurs de bateaux fabriquèrent des radeaux.

Les premiers bateaux à voile apparaissent en Egypte.

Les planches sont plus stables que les troncs.

Grâce à ces bateaux, les Egyptiens firent le tour de la Méditerranée.